



UCR promueve el debate político de cara a las elecciones

21 OCT 2017 | Sociedad



“Hablemos de elecciones 2018” es un esfuerzo desarrollado desde la academia para construir una ciudadanía que tenga mejores capacidades para participar en los procesos electorales.

El próximo lunes 23 de octubre tendrá lugar en Alajuela el primero de los **ocho debates públicos desarrollados en el marco de “Hablemos de elecciones 2018”**, iniciativa que acercará a la ciudadanía a las figuras políticas que aspiran a liderar puestos ejecutivos y legislativos durante la próxima administración.

El proyecto es organizado por el Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP) y la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica (UCR), en alianza con otras 25 unidades académicas y 8 instituciones externas vinculadas a los procesos electorales.

Según Felipe Alpízar, director del CIEP, el proyecto es un **reflejo del compromiso de la UCR por propiciar el debate democrático y construir una ciudadanía que tenga mejores capacidades para participar en los procesos electorales**, de cara a las próximas votaciones del 4 de febrero.

A lo largo del año, el proyecto **desarrolló foros y debates sobre diversas temáticas sociales de gran impacto**; desde setiembre da lugar a la **publicación de una encuesta mensual que estudia el comportamiento y el clima electoral costarricense** y ahora, da inicio a estos espacios de debate en todas las provincias del país.



Felipe Alpízar, director del CIEP, afirmó que los candidatos tendrán que debatir sobre algunos temas de los que normalmente no se habla, pero que están en la opinión pública. Anel Kenjekeeva

Entre octubre y enero, la iniciativa pondrá a debatir a los aspirantes a diputados inscritos por el primer lugar provincial o nacional de los partidos, pero además, el próximo 2 de noviembre dará lugar al primer debate presidencial en la historia de Costa Rica desarrollado en un centro penitenciario, específicamente en la Unidad de Atención Integral Reinaldo Villalobos.

“Estamos haciendo una apuesta por traer a la luz un tema relacionado con los derechos humanos. **Las personas privadas de libertad tienen limitado un único derecho y es el de la libertad de tránsito**, en todo lo demás son seres humanos como cualquiera de nosotros y por eso consideramos como una acción positiva organizar un debate con estas personas” explicó Alpízar.

El académico enfatizó el interés de la iniciativa por “poner a los candidatos a debatir sobre algunos temas de los que normalmente no se habla”, pero que están en la opinión pública y por tanto, quienes pretendan liderar el país deberían de tener una posición clara al respecto.

“Hablemos de elecciones 2018” reconoce también la necesidad de visibilizar la voz de las mujeres que lideran los partidos políticos, y por eso es que el 18 de enero tendrá lugar un

debate con las aspirantes a la vicepresidencia del país por cada uno de los partidos inscritos.



Entre setiembre 2017 y febrero 2018, el CIEP publicará el resultado de encuestas desarrolladas desde la Universidad de Costa Rica y que más allá de saber quién va ganando, apuestan por conocer el clima electoral del país.

Anel Kenjekeeva

“Queremos colocar a las mujeres en el centro del escenario, que hablen sobre los temas específicos que les preocupan, sobre las problemáticas de las mujeres en el país pero también sobre las problemáticas que enfrentan o no, como líderes políticas”, señaló el director del CIEP.

Alpízar reconoció que, además de permitirle a la academia conocer la forma en que se está comportando el electorado, estas iniciativas brindan a los partidos políticos la oportunidad de saber lo que opina la gente, para que de esta forma puedan trabajar en el desarrollo de propuestas que no estén disociadas de lo que cree y le preocupa a la ciudadanía.

Andrea Méndez Montero

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

andreamendez.ucr@gmail.com

Etiquetas: hablemos de elecciones 2018, proceso electoral.